
  平成 27年度南部地域環境保全研修会を開催！！ 

 
この研修会は、県や市の主要課題及び身近な環境保全対策等について、行政と企業が情報共有
並びに意見交換をすることを目的に、毎年開催しています。 

【開催日時】 平成 28年３月 9日（水） 14：00～16：30 

【開催場所】 草津市立人権センター   

【受 講 者】 ３９名 

【共  催】 滋賀県南部環境事務所 / 公益社団法人 滋賀県環境保全協会 

【 内  容 】 
開会あいさつ                                    
      滋賀県南部環境事務所        所長 松村 周氏 
 
 

 説明会                                   
●南部環境事務所からの情報提供   
 ・PCB廃棄物処理について           五十嵐 恵子 主査        
・フロン排出抑制について           山田 健太 技師 
・工場、事業場立入調査指導結果概要について  佐野 政文 副参事         
                                                  

 セミナー 
●「ISO14001改正のキーポイント」について  環境カウンセラー 西田 一雄氏 
  ～2015年版改正内容を知って得する活用術～ 

 
 閉会あいさつ  

    公益社団法人滋賀県環境保全協会 専務理事 藤井 正男 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
                     
 
 
           
 
 
                                           

 
 

                   

～南部環境事務所についてのご意見～ 

・当社も PCB処理に長い時間を使ったが、政令改定で処理機関を伸ばせる位、 

 かなりの量が残っていることを知った。 

・PCBについての知識と、PCBの保管に当たって行うべき事がわかった。 

・フロン排出抑制法に関して、機器の点検基準がわかった。 

・工場、事業場立入調査時の注意点や工場視察の結果報告が参考になった。  

<アンケート結果より抜粋> 

 

<アンケート結果より抜粋> 

 

～セミナーについてのご意見～ 

・時代、時代における内容が有効に企業に反映できるように改定していくことは 

 今後も必要だと感じた。 

・環境問題の解決策が会社の利益、防衛に繋がる。 

・ISOは導入していないが、MSを参考として、RCを推進していきたい。 

 <アンケート結果より抜粋> 

 

・ 

<アンケートへの回答より抜粋> 

 

 

今回の研修会は、南部環境事務所から PCB廃棄物処理、フロン排出抑制、工場・事業場立入調査

指導結果概要についての情報、その後、環境アドバイザーによる ISO14001 の改正ポイントについ

てのセミナーが行われました。参加者様より上記ご意見の他に、「環境法規や法令関係のセミナー

も増やしてほしい」等のご要望もいただきました。貴重なご意見として今後の研修会に生かしてい

きたいと思います。 



    １、松村所長開会挨拶            ２、PＣＢ廃棄物処理について 五十嵐主査 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
３、フロン排出抑制について 山田技師    ４、工場・事業場立入調査指導結果概要について 
                                       佐野副参事 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
５、ISO14001の改正について 西田講師      ６、閉会の挨拶 協会 藤井専務理事 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
       


